
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras reunirse con Presidenta de la Comisión 

Europea, Ursula von der Leyen 

 

Santiago, 14 de junio de 2023 

 

Muy buenas tardes a todas y a todos, especialmente a la Presidenta de 

la Unión Europea, Ursula von der Leyen, a su comitiva y a la prensa 

nacional e internacional que nos acompañan hoy.  

 

Estamos muy contentos de que Ursula esté acá, en su primera vez en 

Chile y América Latina, y estamos muy agradecidos de que haya 

escogido a Chile como uno de los cuatro países que va a visitar en esta 

gira latinoamericana, además de Brasil, Argentina y, posteriormente, 

México. 

 

Durante esta mañana hemos sostenido una jornada de trabajo muy 

fructífera, en que hemos dado un paso más en el camino importante y 

que no acaba de la cooperación y el multilateralismo entre Chile y la 

Unión Europea, mediante la firma de dos instrumentos que impulsarán 

la industria del hidrógeno verde en nuestro país, cuyo desarrollo, sin 

duda, va a aportar a mejorar la calidad de vida de las y los chilenos. 

 

Como señalaba Ursula von der Leyen en la reunión que tuvimos, el 

mercado del hidrógeno verde es skyrocketing, o sea tiene tremendas 

potencialidades y Chile es uno de los países mejor posicionados para 

tomar el liderazgo en esta materia. 

 

Se trata de la Declaración Conjunta de Intención entre el Ministerio de 

Hacienda y la Corfo, el Banco Europeo de Inversiones y el Banco de 

Desarrollo del Estado de la República Federal de Alemania que 

involucra aportes por 216 millones de euros asociados a la Estrategia 

Nacional de Hidrógeno Verde. 



 
 

 

Además, hemos firmado la Declaración Iniciativa Team Europe para el 

Desarrollo de Hidrógeno Renovable en Chile entre nuestro Ministerio de 

Energía, la Unión Europea y la República Federal de Alemania, que 

dispone de un financiamiento de 8 millones de euros para la creación 

de capacidades y transferencias de crecimiento, el apoyo al desarrollo 

tecnológico, entre otros objetivos claves para el desarrollo de esta 

industria. 

 

Estas son buenas noticias para nuestros compatriotas, pero también 

para el mundo porque la industria del hidrógeno verde ofrece grandes 

oportunidades de avanzar más rápido hacia una matriz energética 

verde. Y, de hecho, con la Unión Europea, compartimos la meta que 

nos hemos puesto de ser carbono-neutrales de aquí al 2050. Somos 

ambos países y comunidad de los pocos que hemos pasado una ley 

para justamente comprometernos con este objetivo. 

 

Además, trae inversión y beneficios directos para nuestro país porque 

en la medida en que la estrategia del hidrógeno verde y nuestra 

participación en el mercado mundial vaya creciendo, habrá más 

recursos, mejor calidad de vida para todos y para todas, mayor 

crecimiento y una distribución justa de este crecimiento. 

 

Chile ya es hoy líder en energías limpias en América Latina y nos alegra 

muchísimo que nuestros socios de larga data de la Unión Europea 

reconozcan este liderazgo y nos estén apoyando en nuestro plan de 

transformarnos en los productores de hidrógeno verde más 

competitivos del planeta de cara al 2030. 

 

Y es especialmente valioso que el interés de la Unión Europea en Chile 

se materialice mediante proyectos concretos que instalan capacidades 

y construyan conocimientos claves para el futuro de nuestro país y del 

mundo. De esta manera, esta industria va a aportar una cadena de valor 

que incluye conocimiento, capacitación de trabajadores, tecnologías de 



 
 

primer nivel y, además, respeto y cuidado por la naturaleza. Este es un 

proyecto con sentido. 

 

La visita de la Presidenta de la Comisión Europea es parte, como les 

contaba, de una gira latinoamericana, además de nuestro país está 

visitando Argentina, Brasil y México y su paso por Chile responde al 

interés en intensificar la vinculación entre Chile y la Unión Europea. 

 

Además, hemos conversado de otros temas que son importantes 

porque la antigua relación entre Chile y la Unión Europea ha ido 

adquiriendo una densidad que transforma a la Unión Europea en uno 

de nuestros principales socios internacionales, no sólo en términos 

comerciales, sino también culturales y políticos; tenemos valores 

compartidos. Y en momentos en que en el mundo los derechos 

humanos y la democracia están bajo amenaza, profundizar los vínculos 

entre quienes tenemos estos valores compartidos es tremendamente 

importante y relevante.  

 

Tenemos una poderosa sintonía en materia económica, social y jurídica, 

tenemos importantes relaciones bilaterales con cada uno de los 27 

miembros de la Unión Europea.  

 

Hoy la Unión Europea es el principal inversionista extranjero en nuestro 

país con US$64 mil millones acumulados, lo que representa el 26% de 

la inversión extranjera directa en Chile.  

 

Por todo esto, también, vale la pena recordar que con la Presidenta Von 

der Leyen celebramos en diciembre la exitosa conclusión de las 

negociaciones políticas para la modernización del Acuerdo de 

Asociación Chile-Unión Europea, y todo indica que vamos a poder firmar 

el nuevo Acuerdo Marco Avanzado este mismo año, el cual tiene 

características que me parece importante destacar hoy.  

 



 
 

En primer lugar, es un acuerdo transversal de última generación que 

responde a las exigencias de nuestra ciudadanía y coloca en el centro 

a las personas frente a desafíos globales como la crisis climática, la 

revolución digital y fortalece la cohesión social. Y, además, actualiza los 

ámbitos de cooperación entre Chile y la Unión Europea en torno a los 

valores y principios compartidos como la promoción de la democracia, 

la defensa de los derechos humanos y de las libertades fundamentales, 

del estado de derecho y la buena gobernanza, así como el desarrollo 

sostenible, la equidad de género y el empoderamiento de mujeres y 

niñas.  

 

Además, hablamos de las posibilidades que se abren con nuestra 

Estrategia Nacional del Litio en donde Ursula von der Leyen nos ha 

planteado el interés de la Unión Europea, de hecho, vamos a avanzar 

en un marco de entendimiento, para poder desarrollar valor acá en Chile 

respecto de la industria del litio, que no sea una industria principalmente 

extractiva, sino que parte importante de la cadena de valor esté acá, en 

nuestro país, y para eso la Unión Europea ha manifestado su interés en 

colaborar e invertir, y eso es una muy buena noticia.  

 

Tenemos la certeza de que la próxima cumbre en un par de semanas 

entre la Unión Europea y la Celac va a ser crucial en la profundización 

de vínculos que unen ambas regiones y en la que vamos a poder 

avanzar en el bienestar de los pueblos poniéndolos en el centro de la 

discusión, en la cual estaremos presentes como país.  

 

Y, por último, no puedo dejar de mencionar un tema que he conversado 

con diversos líderes políticos en el mundo, incluyendo a la Presidenta 

de la Unión Europea aquí presente, la importancia que tiene defender 

siempre y en todo lugar el respeto por las reglas internacionales que 

nos hemos dado.  

 

Y por eso, no por repetirlo pierde fuerza, condenamos de manera 

categórica y clara la invasión y la guerra que está llevando adelante 



 
 

Rusia en Ucrania y abogamos por el respeto a la integridad territorial de 

Ucrania, por el respeto a la vida de su pueblo, condenamos los últimos 

bombardeos que han matado civiles y, por cierto, manifestamos que el 

respeto a las reglas internacionales y a la Carta de las Naciones Unidas, 

por todos los países, pero en particular por los países más poderosos, 

tiene que hacerse efectiva.  

 

Esta es una guerra que nos duele a todos tanto en materia de pérdida 

de vidas humanas, lo que están sufriendo allá es indecible, pero, 

además, tiene efectos concretos sobre nuestra población en materia de 

inflación y de aumento del costo de la vida. Y, por lo tanto, hacemos un 

llamado a las partes a alcanzar prontamente la paz.  

 

Muchísimas gracias. 

 

 


